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都说，因为淋过雨，所以更
想去做那个撑伞的人。而陈斌
撑伞保护的，并不只是伞下的
人，也是自己内心的那抹阳光。

“世界的改变不是因为少数人
做了很多，而是每个人都做了
一点点。”他说，“种下的一些种
子总会发芽、总会长大，这就是
我坚持的动力。”就在2020年初
的疫情期间，他还四处筹集医
用消毒物资、防护物资，亲自送
到了无锡市第二人民医院……

如今，公益之路已经走到
第六个年头，陈斌依然大步向
前。六载公益，初心不改，这
是一条平凡人走出的非凡
路。这一路，充实又低调，为
了让家人安心，他经常对做公
益的经过“报喜不报忧”；这一
路，执着又坚定，他总说自己
是最普通的志愿者，却不知自
己和同伴们的足迹，已经把星
星点点的爱连缀成一张网，网
住了善良，网住了希望。

公益之路，只有起点，没有
终点。下个六年，下下个六年
……陈斌说，他依然在路上。

（王晗卿）

“爱心爸爸”的公益路
——记国网无锡供电公司项目管理中心项目经理陈斌

他是在电力之路上默默耕耘数十年的“老电力人”，他是同事们口中踏实可靠的“陈师傅”，而工作之余，他还有另一个鲜为人知的身份——公
益志愿者。多年来，他怀揣一颗感恩之心，用行动燃亮公益微光，用大爱传递温暖力量。他，就是无锡供电公司项目管理中心项目经理陈斌。

回溯公益之路，2016年
加入无锡阳光善行志愿团
是陈斌的“起点”。“当时对做
公益没有什么概念，只是单
纯想抓住这个机会去帮助别
人，特别是孩子。”初衷虽然
简单，却不是心血来潮，“我
父亲去世得早，母亲一个人
把我和哥哥拉扯大。那时
候日子蛮苦，也是多亏了周
边人的关心帮助，才挨过了
最难的时候。”艰难的成长
底色上，点滴相助也显得弥
足珍贵，年少的经历，让他一
直有一个朴素的想法——尽
自己所能去帮助别人，就像
别人曾经帮助自己那样。
因此，当通过朋友了解到有
个以孩子为主要服务对象的
志愿团体时，陈斌立刻递出
申请，并最终成功加入无锡
阳光善行志愿团，踏出了自
己公益之路的第一步。

安徽、合肥、福建……
数年来，陈斌跟随阳光善行
志愿团去各地助学走访。
目的地多是偏远山村，路况
较差，有时遇上险峻山路更

是险象丛生，开上一段就能
要出身薄汗。可在陈斌看
来，这些困难都还能够克
服，真正往他心中压下大石
的，是一贫如洗的受访者家
中那满墙的奖状。“孩子需
要教育，学习是出头之路，
孩子们这么努力奋斗，我能
帮就一定要帮！”每每看见
受助孩子家满满的奖状，陈
师傅心里都一阵泛酸，每一
次的实地走访，都让这个年
逾四十的中年男人忍不住
掉下眼泪，“看到他们，总
会想到小时候的自己，只是
他们比我苦太多、太多。”

他下定决心，要做好孩
子们的“爱心爸爸”！几年
来，陈斌的足迹遍布三省六
市八县市，他和队友们把资
助款送给了更多的孩子，也
送到了更远的地方。“钱虽
不多，点燃的却是孩子们心
中的希望。”他相信，这份希
望会贯穿孩子的成长，最终
让他们长成对他人有爱，对
社会有用的人，就像他自己
的人生轨迹那样。

心怀感恩 以爱筑梦

公益之路，贵在无私，难在
坚持。随着做公益时间的增
加，陈斌曾经的朴素想法变得
更加具体，更加完整。“公益以
付出为前提，更要有无私、持续
的精神作为基础，这样才能成
为真正的公益人。”他决定利用
自己的一切资源，在公益之路
上再进一步。

2019年初，陈斌着手将自
己所在的“无锡市美食乐园”从
单纯的美食分享群转型为慈善
团队，资助与关爱对象则定为
无锡儿童福利院的孩子们。让
他意外的是，动员不是很费劲，
在分享了自己的志愿和公益经
验后，美食群的群友们能出力

的出力，能出钱的出钱，也都愿
意尽自己一份善心。筹措善
款、购置物资，采买用品……新
的公益“征程”上，这位“爱心爸
爸”得到了更多人的帮助。

“帮我们运送物资的司机
师父也是不收取费用的，大家
都是自发帮忙，都在做自己力
所能及的事。”他说，福利院里的
残障儿童比例很高，有时无法
对志愿者们的付出给与太多回
馈，但他们一个小小的笑容，一
次轻轻的拉手，依旧让大家感
受到深深的幸福感。“公益志愿
者的快乐就是这么简单，”陈斌
说，“就是去帮助别人，给予爱，
收获爱，这是一串连锁反应。”

执着公益 为爱笃行 坚守初心 让爱循环

20172017 年在安徽省亳州市蒙年在安徽省亳州市蒙
城县开展帮困助学城县开展帮困助学。。（（邓志锋邓志锋 摄摄））
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众多筹款平台被曝捐款会被另扣费

献爱心还要交“手续费”？

近期有多名网友爆料称，自己在轻松
筹平台上捐款，却被收3元费用，甚至捐款
1元也被收取3元。按网友的理解，这一费
用是平台收取的“手续费”。记者调查发
现，收取“手续费”的不止一家，安心筹也存
在同样的情况。这些平台只有不勾选相关
选项才可以避免扣费，费用可退，但不仔细
研究很多人不会注意。此外，记者了解到，
从今年1 月中旬开始，水滴筹平台已在江
苏徐州等城市试点收取服务费。在徐州，
服务费的金额为实际筹款金额的3%，最高
不会超过 5000 元。平台相关人员坦言：

“免费时代或将过去。”（来源：红星新闻）

@一天睡三觉的困
困：真是搞笑，那还捐
啥？！

@玲玲振玉：这损
害的是求助者的利益，
难保有好多人就不捐
了。

@金光大道：雁过
拔毛！算了，我也不捐
了！

@Epicsssss： 收
费我觉得其实也没啥，
收那么多就有点不要

脸了。
@逃离达布留西：

我情愿明确被告知会
收取手续费，这样我依
然会选择支付手续费
然后捐款，我也不情愿
莫名其妙地被套路，在
不经过我同意的情况
下，或者我不能轻易辨
别的情况下，被引流到
下一个营销环节。

@羽毛哥：还是要
捐得明白透明。

有一说一，众筹平台说到
底也不是慈善机构，它们本质
上属于提供筹款等服务的互
联网平台型公司。作为商业
机构，需要盈利才能维持生
存。但近年来，筹款平台所在
公司的互助业务难以为继，筹
款业务面临“自我造血”压
力。只是，众筹平台收费不能
成为糊涂账。收不收？收多
少？怎么收？都要让捐款人
明明白白，浑水摸鱼只会引发
用户对行业的不信任。

（新华社）

女子绕过中介直接成交？
买房“跳单”仍需支付报酬

2020年底，山东烟台一家房
屋中介公司工作人员王先生为购
房者张女士提供了房屋中介服
务，但眼看着交易即将达成，张女
士却“跳单”完成房屋交易。王先

生一纸诉状将张女士告到法院，
要求张女士支付佣金违约金，经
过沟通，双方最终达成调解协议，
张女士向王先生支付一万元报
酬。 （来源：央视网）

@_忆荣_：中介的工作其实
挺不好干，除了带看，还得查清
这套房主有没有抵押，有没有出
过事故等，跳单确实很不地道。

@SY居安思危SU：为什么不
取消中介？中介到底有什么用？

@佛系小作手：没有中介你
连房源都找不到。

@我是yhe：觉得中介费贵
的话一开始可以不找他们啊，别
人也需要时间精力做事，这也是
一份工作，每个行业都辛苦。

@GGXTJ：没有签居间合
同不应算违约。

@KW 咲咲：如果没有中
介，目前交易双方解决不了信任
问题。就跟你在淘宝买东西一
样的，支付宝也是第三方，各种
平台其实也会收费用，只是费用
变体。

@诺式媒女：跳单是违法的
……中介为你完成了服务，就得
支付相应报酬。不过中介乱象
也该好好管管。

“跳单”是房屋买卖中介
活动中容易发生的现象了，相
关的事件一直具有较大的争
议。从法律角度来说，既然接
受了中介提供的信息、服务，
那就应该给予对方相应的劳

动报酬。当然，购房者跳单，
房产中介也要思考自己的问
题。在互联网发达信息越来
越透明的时代，强行制造信息
壁垒、垄断房源、收费不规范
……加强监管很有必要。


